# Conseil à la Vie Sociale EHPAD « Résidence du Midi » 14 Rue du Midi 56 770 PLOURAY

# Compte-rendu de la réunion du Mardi 3 mai 2022 à 14H30

# **Etaient présents:**

#### Les représentants du conseil d'administration

Madame LE BLEVEC M

# Les représentants des usagers

- Mesdames BASILLE, COPPERCHINI, FERREC, KERGREIS J, DERVAL B, et Monsieur LE PAPE.

# Les représentants du personnel

- Madame HELLEC C (animatrice), MATHIAS P (IDEC), Dr CULO (méd co)

#### Les Membres des représentants des familles :

Mesdames LE COZE C, LE LAIN C

#### La directrice de l'EHPAD

- Madame GLORET

#### Ordre du jour :

- 1° Présentation des nouveaux tarifs hébergement 2022
- 2 ° Présentation des projets et des orientations futures
- 3° Questions diverses

### 1° Présentation des nouveaux tarifs hébergement 2022

Chaque année, l'EHPAD dépose un budget prévisionnel auprès du Conseil départemental, qui après vérification, détermine un prix d'hébergement et un prix de dépendance.

Ces nouveaux tarifs s'appliquent au 1er janvier.

Le conseil départemental a validé les nouveaux tarifs 2022 qui s'appliqueront au 1<sup>er</sup> avril 2022. L'augmentation prévue étalée sur 12 mois est ramenée sur 9 mois d'où une augmentation plus importante que celle prévue.

Tarif chambre individuelle : 54.55 € Tarif chambre double : 49.55 €

Tarif dépendance : Gir 1-2 : 23.91 €

Gir 3-4 : 15.17 € Gir 5-6 : 6.44 €

Soit chambre double : 55. 99 € par jour Soit chambre individuelle : 60.99 € par jour.

A noter que comme tous consommateurs, nous avons de nombreuses augmentations sur plusieurs postes tels que l'alimentation, l'électricité, le fuel (moyen de chauffage de l'établissement....) ainsi que toutes les charges de personnel.

#### 2° Présentation des projets et des orientations futures :

<u>Constat</u>: Aujourd'hui, dans nos entrées en EHPAD nous avons de nombreux résidents présentant des troubles cognitifs. Le maintien à domicile atteint ses limites lorsque souvent les troubles cognitifs apparaissent.

Ce type de pathologie nécessite des connaissances particulières pour éviter tout épuisement des professionnels. Il s'agit d'apprendre à organiser son travail et son comportement en fonction du résident qui manifeste des troubles (ex : refus, déambulations, déshabillages intempestifs, gestion des conflits entre eux, agressivité...). L'objectif est de trouver des alternatives aux traitements médicamenteux et ainsi mieux prendre soin, mieux accompagner.

Aussi, nous avons fait le choix de nous engager dans la démarche MONTESSORI, projet qui se travaillera sur plusieurs années.

Nous travaillerons autour de cette thématique avec un organisme de formation spécifique à cette approche. Afin de pouvoir constituer des groupes et poursuivre le service dans l'établissement, nous serons en partenariat avec les professionnels de l'EHPAD de PLOUAY, ce qui permettra les échanges et le partage d'expériences.

Le coût d'un groupe de formation MONTESSORI (12 personnes) : 5 000 €

Nous avons aussi répondu à un appel à projet de l'ARS en novembre 2021. L'objectif était de présenter un projet que nous souhaiterions mettre en place au sein de notre structure. Ainsi 17 500 € nous ont été attribués que nous avons utilisé pour l'achat de matériel adapté aux troubles cognitifs (colonnes à bulles, fauteuil de bercitude, tables à hauteur variable, ainsi que du petit matériel poupées d'empathie, puzzles...). Les salons du 1<sup>er</sup> et du 2ème étage ont été réorganisés.

Une résidente nous fait part d'une diminution du bruit lié aux déambulations nocturnes. Ce que notre équipe de nuit nous a aussi confirmé car ces espaces invitent les résidents à la détente (lumière tamisée, colonne à bulles....)

Une famille nous questionne sur nos limites de l'accompagnement de ces troubles : nous expliquons que les résidents « type fugueur » ne sont pas admis dans notre Résidence.

#### 3° Questions diverses:

- → *Présentation IDE CO*: Paulette occupe ses nouvelles fonctions d'infirmière coordinatrice depuis le départ à la retraite de Françoise LE ROUZIC depuis fin mars 2022.
- → *Difficultés de recrutement* : nous sommes confrontés, comme de nombreux secteurs, à des difficultés de recrutement depuis plus d'un an.
- ightarrow Départ de Karline SACHS (à la mi-mai) notre psychologue qui part vers de nouvelles aventures professionnelles.

Nous invitons l'assemblée à venir découvrir nos salons et à appréhender le nouveau matériel (les utilisations, les fonctions, le petit matériel...)

La séance est levée à 15h45.